## Le passé minier resurgit

Depuis des années, l'Entente Mine Cockerill asbl d'Eschsur-Alzette se bat pour la sauvegarde des anciens sites miniers eschois. Cet objectif a amené les dirigeants à organiser en 2006 une première Journée des travailleurs des mines. Samedi et dimanche avait lieu la troisième édition de cette fête du patrimoine industriel sur l'ancien carreau de la mine Cockerill au lieu-dit Ellergronn.

■ La troisième édition de la Journée des travailleurs des mines qui s'est déroulée samedi et dimanche au Ellergronn à Eschsur-Alzette, a connu un succès mitigé. Par une météo incertaine, les visiteurs ont été moins nombreux que l'année passée. Ceci n'a pas empêché les organisateurs de mettre à l'affiche des démonstrations et la mise à disposition de matériel d'information.

Le long de l'accès au site, l'association d'histoire industrielle de Hussigny-Godbrange avait exposé des engins ayant servi au travail mécanisé dans les mines.



Une forge fonctionnant comme au temps de grand-père a suscité l'intérêt des visiteurs

Une forge fonctionnant comme au temps de grand-père a attiré plus particulièrement les visiteurs.

Jemp Steffen, Laurent Weis et Robi Wintersdorf font partie d'une amicale de forgerons qui tient à transmettre aux jeunes générations les connaissances élémentaires d'un métier aujourd'hui disparu. La documentation sur les richesses du sol a été réalisée par le musée d'Histoire naturelle, l'Institut géologique Michel Lucius et le syndicat d'initiative de la commune de

Goesdorf.

(Photo: LuWo)

Grâce à des sachets souvenirs, le public a pu être informé plus précisément sur l'antimoine, métalloïde existant depuis plus de 6.000 ans et dont le petit village de Goesdorf, situé sur un des plus beaux plateaux ardennais, est le seul endroit au Luxembourg où on trouve les restes d'une mine d'antimoine. Il a été précisé que de nos jours, ce métalloïde trouve son application dans l'homéopathie et dans la navigation spatiale.

A un autre stand, Luciano Pagliarini et Henri Clemens, tous les deux membres de l'Entente Mine Cockerill asbl, ont présenté leur livre documentaire «L'Autre Mine» paru au mois de mars dernier. Il s'agit d'une rétrospective sur la mine dite «bei de Collaren» et dont les auteurs ont retracé la vie des exploitants miniers Charles et Jules Collar durant les années 1726 à 1912.

Un marché aux puces avec un grand choix en livres a permis aux visiteurs de dénicher l'une ou l'autre perle rare.

D'après le président Ed Sand, la réalisation de l'objectif de l'association, à savoir la sauvegarde des sites miniers eschois tout comme l'acquisition et la restauration de machines mises en œuvre dans les entrailles de la terre, nécessite beaucoup d'argent. D'où l'importance de ce type de manifestations grand public.

Lucien Wolff